

Originalien · Original articles*K. Janßen · M. A. Rothschild · T. Kamphausen*

- 1 **Die verpackte Leiche. Auswertung des Sektionsgutes von 2009–2016 hinsichtlich unterschiedlicher Fallumstände und Motivationen**

The wrapped corpse. Retrospective analysis of forensic autopsies from 2009 to 2016 with respect to different case constellations and motivations

S. Gleich · S. Viehöver · O. Peschel · M. Graw

- 10 **Woher stammen die Informationen zum Verstorbenen bei der ärztlichen Leichenschau in München? Auswirkungen von Rahmenbedingungen**

Where does information on the deceased for the external examination of the corpse in Munich come from? Effects of framework conditions

K. Möller · M. Tsokos

- 19 **„Black esophagus“. Phänomenologische und pathomorphologische Analyse**
Black esophagus. Phenomenological and pathomorphological analysis

S. Gleich · O. Domingo · N. Ackermann · M. Schwerer · M. Graw · J. Schöpfer

- 25 **A post-mortem study of the cause of death and concomitant diseases of refugees in Munich (2014–2015)**
Eine Post-mortem-Studie zu Todesursachen und Begleiterkrankungen bei Flüchtlingen in München (2014–2015)

Übersichten · Review articles*F. Ramsthaler · M. Kettner · C. G. Birngruber · M. A. Verhoff*

- 33 **Evidential power and explanatory gap in forensic imaging**
Beweiskraft und Erklärungslücke in der forensischen Bildgebung

Kasuistiken · Case reports*L. Backhaus · S. Hartwig*

- 41 **„Das heimliche Leben mit verstorbenen Angehörigen“. Entdeckung eines weiteren Verstorbenen nach aufgefallener fehlerhafter Leichenschau**
Secretly living with dead relatives. Discovery of a further deceased after noticing a flawed external inspection of the corpse

K. Heuberger · B. Karger · R. Schulz · D. Wittschieber

- 46 **Striae distensae. Differenzialdiagnostische Abgrenzung zu misshandlungsbedingten Hämatomen**
Striae distensae. Differential diagnostic distinction from hematomas caused by physical abuse

J. Tschoche · S. Lutz-Bonengel · K. Anslinger

- 50 **Vaterschaftstest: ein „Standard“-Triofall?**
Paternity test: a “standard” trio case?

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- A. Büttner · D. Thieme · M. Bidlingmaier · B. Madea
- 59 **Nebenwirkungen anaboler Substanzen**
Side effects of anabolic steroids
- 79 **Fragebogen**
Assessment



Verschiedenes · Miscellaneous

- 81 **Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Rechtsmedizin** · Notification
- Termine** · Forthcoming meetings
- Impressum** · Imprint
- Vorschau** · Preview

Titelbild: [M] malp / stock.adobe.com

Zielsetzung der Zeitschrift

Rechtsmedizin bietet Fachärzten für Rechtsmedizin ein Forum zur wissenschaftlichen Information und kritischen Diskussion. Neben Beiträgen aus der Forensischen Pathologie und Traumatologie werden Arbeiten zu verkehrsmmedizinischen, toxikologischen, serologischen, versicherungsmedizinischen, psychopathologischen und arztrechtlichen Themen publiziert.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Rechtsmedizin. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse unter Berücksichtigung praktischer Erfahrung. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken beschreiben interessante und ungewöhnliche Fallbeispiele aus der Praxis. Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Rechtsmedizin is an internationally recognized journal dealing with all aspects of forensic medicine. It provides information on current developments in forensic pathology, traumatology, traffic medicine, toxicology, serology, insurance medicine, psychopathology and legal medical issues.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting and unique cases thus providing a platform for scientific information and critical discussion.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on all aspects of the field.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Rechtsmedizin* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in EMBASE and Scopus